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PORTADAS 

Expansión Política 

@ExpPolitica 

Debido al crecimiento de contagios y a que se 

registran 100 hospitalizaciones al día por COVID-19 en 

la Ciudad de México, las brigadas del personal médico 

de otros estados han arribado a la capital en los 

últimos días, refiere El Universal en uno de los temas 

de portada de este jueves 

 

El Universal 

Hospitales de CDMX demandan 100 camas al día 

La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo, reconoció que siguen aumentando 

las hospitalizaciones a un promedio de 100 diarias, y 

el objetivo es llegar a 10 mil camas, indica El 

Universal. “Nosotros creemos que bajo los modelos 

epidemiológicos tardaremos más o menos una 

semana en comenzar a ver una reducción en la 

velocidad. Esperemos que sea antes, dado el llamado 

que se hizo hace ya varias semanas”, dijo. 

 

Milenio 

Con tres mil dosis arranca vacunación 

Luego de la llegada de las primeras 3,000 dosis de 

vacuna contra el COVID-19, el canciller Marcelo 

Ebrard aseguró que se trata del “principio del fin de la 

pandemia”, refiere Milenio . En el Aeropuerto 

Internacional de Ciudad de México, Ebrard destacó 

que el país es uno de los 10 primeros en el mundo en 

contar con una vacuna contra el nuevo coronavirus. 

 

Excélsior 

Arriban las primeras 3,000 vacunas al país 

Tres mil dosis de la vacuna de Pfizer-BioNtech contra 

el COVID-19 arribaron a México ayer. Se trata de la 

primera parte de los 34 millones contratados con la 

farmacéutica, reseña Excélsior . Aunque el 

contenedor AKE8439 DHL, de la empresa de 

mensajería que trasladó las primeras inmunizaciones, 

tuvo una recepción oficial, como si se tratara de un 

jefe de Estado. 

 

 

 

La Jornada 

Llegan a un millón los recuperados; hoy se inicia 

vacunación 

En México, 1 millón 5,248 personas han logrado 

recuperarse del COVID-19, es decir, 74.4% de los casos 

confirmados hasta la fecha, indica La Jornada . Sin 

embargo, el número de contagios sigue en aumento. 

Ayer, el reporte técnico diario de la Secretaría de Salud 

(SSa) arrojó 11,653, para un total de 1 millón 350,079 

enfermos en lo que va de la pandemia. 

 

Reforma 

Pelea el Trife un mes extra 

El Magistrado José Luis Vargas, presidente del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) 

quiere más dinero, señala Reforma . No ha podido aclarar 

sus ingresos y mientras enfrenta una indagatoria ante la 

Fiscalía General de la República gestiona el pago de un 

bono extraordinario de un mes de salario para 

magistrados y mil 500 empleados de la institución. 

 

El Financiero 

Ajustan pronósticos del PIB para 2021 

La recuperación de la economía del país en el año 

entrante podría verse mermada por la imposición del 

semáforo rojo en la Ciudad de México, el Estado de 

México y recientemente el estado de Morelos, indica El 

Financiero . En el sondeo más reciente elaborado 

por Bloomberg, la expectativa sobre la recuperación 

para el PIB de México para 2021 se redujo 7 puntos base 

esta semana, al pasar de 3.87 a 3.8% 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/@ExpPolitica
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/hospitales-de-cdmx-demandan-100-camas-al-dia
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/hospitales-de-cdmx-demandan-100-camas-al-dia
https://www.milenio.com/politica/mil-dosis-arranca-vacunacion-covid-19-mexico
https://www.excelsior.com.mx/nacional/arriban-las-primeras-3-mil-vacunas-al-pais-les-dan-recibimiento-de-estado/1423821
https://www.jornada.com.mx/2020/12/24/politica/004n1pol
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/pelea-el-tepjf-un-mes-extra/ar2095184?v=3&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/bajan-estimaciones-de-crecimiento-para-el-proximo-ano
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/bajan-estimaciones-de-crecimiento-para-el-proximo-ano
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El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este 

miércoles que una compañía mexicana ofreció a 

Petróleos Mexicanos (Pemex) crear una empresa para 

comprar gasolina proveniente de crudo superligero. 

¿De qué se trata? Según el mandatario nacional, la 

firma mexicana se encargaría de traer el crudo 

superligero, convertirlo en gasolinas y luego venderlo 

exclusivamente a Pemex. 

 

"Hay unas plantas nuevas, modulares que se pueden 

construir relativamente rápido. Esta empresa de 

mexicanos ofrece tener petróleo ligero, traerlo al Istmo, 

y ahí poner estas plantas y hacer una sociedad con 

Pemex, y nosotros estamos de acuerdo, siempre y 

cuando Pemex" sea accionista mayoritario, comentó 

López Obrador en la conferencia matutina. 

 

El presidente de México destacó que la empresa 

mexicana que propone la creación de esta nueva 

compañía pondría todo el capital, pues Pemex ya 

tendría comprometido su presupuesto. 

 

"Sería inversión privada. Les interesa porque tienen 

asegurada la venta, todo lo que se pueda producir lo 

compra Pemex", agregó. El Financiero 

 

 

Un juez federal especializado en competencia 

económica, concedió un amparo a la empresa Eólica 

Tres Mesas, contra los aumentos de entre 500 a 800 

por ciento a las tarifas de transmisión que plantas de 

generación privadas tienen que pagar a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE). Con el fallo, el juez frena 

el pago de las tarifas avaladas por la Comisión 

Reguladora de Energía (CRE), conocido como 

"electrolinazo". Sin embargo el fallo puede ser 

impugnado ante un tribunal colegiado. 

“La Justicia de la Unión ampara y protege a Eólica Tres 

Mesas y Eólica Tres Mesas 2, ambas sociedades de 

responsabilidad limitada de capital variable, en contra 

de la RES/893/2020 y el aviso por el que se dan a 

conocer los Cargos por el Servicio de Transmisión para 

fuentes de energía renovable o cogeneración eficiente 

por nivel de tensión, a precios de 2018, publicado en el 

Diario Oficial de la Federación el 10 de junio de 2020”, 

señala el fallo del impartidor de justicia. 

En julio de este año, el segundo tribunal colegiado de 

circuito en materia administrativa, especializado en 

competencia económica, radiodifusión y 

telecomunicaciones, otorgó suspensiones a varias 

empresas del ramop, entre ellas a eólica El Retiro. 

 

En su momento, los magistrados consideraron que un 

aumento abrupto y no progresivo de los cargos por el 

servicio de transmisión de energía eléctrica podría 

significar un retroceso en el avance que el Estado 

mexicano debe perseguir en materia de transición hacia 

la energía renovable y en el cumplimiento de sus 

compromisos internacionales relacionados con la 

protección al medio ambiente. 

Pero no sólo eso, agregaron que podría ser que los 

interesados en ingresar al sector para generar 

electricidad con fuentes de energía renovable o 

cogeneración eficiente ya no lo hagan o que los que se 

encuentran operándolo abandonen sus proyectos, lo 

cual es preferible evitar para cumplir con la transición al 

uso de tecnologías y combustibles más limpios. La 

Jornada 

 

AMLO revela plan con empresa 

privada que cambiaría la historia 

de las gasolinas de Pemex 

 

Otorgan amparo a empresa Eólica Tres 

Mesas contra "electrolinazo" 
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 Plan de Pemex e IP para extraer petróleo super 

ligero: AMLO 

 

Al afirmar que la construcción de la refinería de Dos 

Bocas, Tabasco, va en tiempo y sin retraso, y 

concluirá en junio de 2022, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador informó hoy que un grupo 

de empresarios mexicanos está por concretar un 

acuerdo con Pemex para conformar un proyecto 

con el que busca extraer petróleo super ligero con 

inversión privada, pero en la que la empresa del 

Estado tendría la mayoría de acciones. 

Durante su conferencia de prensa diaria en Palacio 

Nacional, el mandatario recordó que su propuesta 

originalmente era hacer cinco refinerías, pero 

“como nos dejaron una situación muy difícil 

optamos por una y rehabilitar las seis que 

funcionaban en muy mal estado, se están 

modernizando porque las encontramos al 30 por 

ciento de su capacidad y ya las tenemos a cerca del 

60 por ciento, y vamos a estar produciendo en esas 

seis refinería un millón 500 mil barriles para 2020”. 

Explicó que la refinería de Dos Bocas generará 340 

mil barriles, lo que sumará un total de un millón 840 

mil barriles, casi lo que consume el país. En este 

momento hay un consumo, dijo, que representa un 

millón 700 mil barriles porque se cayó la demanda 

por la pandemia, pero aumentará conforme se vaya 

superando. 

 

A la par, detalló que hay un proyecto de una 

inversión de particulares quienes “están logrando 

un acuerdo con productores de petróleo de Estados 

Unidos que está extrayendo un crudo super ligero; 

nosotros vamos a tener también en los nuevos 

campos ese petróleo, porque el que se consume 

más es el pesado, el petróleo Maya”. 

Explicó que el crudo super ligero conocido como 

Olmeca se obtiene de aguas someras, y requiere 

de un menor proceso de refinación. En contraste, el 

petróleo pesado contiene altos niveles de azufre 

que se debe separar. 

Con el crudo super ligero se podrán establecer 

plantas modulares “que se pueden montar 

relativamente rápido”. 

 

“Esta empresa de mexicanos ofrece llevar petróleo ligero al Istmo 

y ahí poner estas plantas, y hacer una sociedad con Pemex. 

Estamos nosotros de acuerdo siempre y cuando Pemex tenga 

mayor número de acciones, que sea empresa mayoritaria”. 

Subrayó que a dichos inversionistas quienes “pondrína en el 

capital porque no tendríamos nosotros más presupuesto público, 

(por lo que) sería inversión privada, les interesa porque tendrían 

asegurada la venta: todo lo que se pueda producir lo compra 

Pemex porque es la empresa que más distribuye combustible”, 

mientras que el volumen de las empresas privadas que 

distribuyen gasolina en el país es marginal. 

Tras reiterar que el propósito de su administración es que para 

2023 se deje de comprar gasolina en el extranjero y se produzca 

en México, indicó que con ello, se busca “que podamos reafirmar 

nuestra independencia, porque imagínense si dependemos del 

extranjero en la compra de gasolina y de repente deciden no 

vendernos, ¿cuánto tiempo duramos sin gasolina?”, por lo que es 

una cuestión de soberanía e independencia, no sólo un tema 

económico. 

En su conferencia de prensa en Palacio Nacional, el presidente 

López Obrador expresó de nueva cuenta su solidaridad con la 

población de Tabasco damnificada por las recientes 

inundaciones, y subrayó que la entrega de apoyos va avanzando. 

“Ánimo, vamos a salir adelante, enfrentamos una situación muy 

difícil, llovió sobre mojado en Tabasco y así en otras partes, pegó 

muy fuerte la pandemia y luego viene la inundación. Llovió como 

nunca, no se tiene registro de que haya llovido así”, agregó. 

Recordó que al momento de registrarse las inundaciones -lo que 

obligó al desfogue de hasta 2 mil 200 metros cúbicos de presas 

para evitar mayores catástrofes- convocó a la población a 

resguardarse para cuidar la vida sobre lo material. 

Está por concluir la entrega de apoyos de 10 mil pesos para las 

205 mil familias afectadas, y desde el martes inició la entrega de 

enseres domésticos a cargo del Ejército, agregó. 

Se trata de 200 mil paquetes de enseres, con una estufa, 

refrigerador, electrodomésticos y sartenes, entre otros, pero 

insistió que “son tantas las estufas que no hay producción 

suficiente en el país”. Apuntó que se compraran todos los 

productos a empresas nacionales porque los fabricantes han 

hecho descuentos. 

De paso, recordó que el Tren Maya estará conformado por tres 

tipos de trenes: uno turístico, otro de transporte y uno más de 

carga, el cual también ayudará al desarrollo de la región. En el 

tramo Mérida-Cancún-Tulum, su operación será mediante 

electricidad, y en el resto será de manera híbrida. La Jornada 

A la vez, y tras recibir una muñeca tradicional indígena de 

Querétaro durante su conferencia de prensa, el mandatario 

instruyó a la Secretaría del Bienestar atender el caso de una 

comunidad en dicha entidad, donde la población ha 
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 Mejorar confianza a IP, para 

crecer 

 

México debe mejorar la confianza del sector empresarial para 

que se pueda generar inversión, mayor consumo y un 

potencial mayor de crecimiento en 2021, aseguró Gabriel 

Gersztein, jefe global de Estrategia de Mercados 

Emergentes de BNP Paribas. 

 

“Cuando los inversionistas no tienen confianza, se pierde el 

costo de competitividad. Si no hay confianza para apostarle a 

México, el crecimiento va a seguir siendo muy bajo”, dijo. 

En entrevista con El Heraldo de México, puntualizó que la 

firma proyecta para nuestro país un PIB “bajo” y 

“conservador” de 3 por ciento, el siguiente año. Agregó que la 

evolución de México, en los últimos cinco años, es de “un 

claro deterioro”, lo cual muestra una economía menos 

dinámica a la de 2013. 

 

Añadió que hacia adelante se tienen que impulsar cambios 

en procesos judiciales, aumentar la confianza de 

consumidores y empresarios e impulsar el canal de crédito. 

 

“Eso debería ayudar a revertir la tendencia de deterioro”, 

sentenció el especialista. Puntualizó que el empresariado 

nacional ha demostrado tener mucha capacidad de competir, 

incluso con potencias asiáticas. 

 

“Se tiene que continuar dando inventivos al sector privado, 

para que esto no comience a deteriorarse”, destacó. Desde 

su perspectiva, México tiene a su favor la situación fiscal, la 

cual está entre las tres mejores en los países emergentes, 

debido a que en la crisis, el gobierno no entregó estímulos 

fiscales. 

“Hay una confianza de los inversores 

internacionales de que la sustentabilidad fiscal 

de México no se está poniendo en duda", enfatizó. 

Afirmó que nuestro país va a recuperar el nivel pre 

coronavirus, entre mediados y finales de 2022. 

NACIONALISMO 

El economista del banco europeo, que tiene un 

alcance global en 73 países, aseguró 

que Petróleos Mexicanos es un riesgo constante 

para las finanzas públicas. Desde su perspectiva, 

la empresa petrolera mexicana debe abrirse a una 

participación privada, pero “más agresivamente de 

lo que es ahora”. 

 

Destacó que el mundo va hacia las energías 

renovables, por lo que en el caso de Pemex, 

México debe evitar un nacionalismo innecesario. 

“Ese dogmatismo termina teniendo más costos 

que beneficios”. Añadió que la compañía mexicana 

debe tener un plan post combustibles fósiles. 

 

Hay países que en 2025 van a dejar autos que 

consumen gasolina. “Asumir que estamos en 1970 

o 1980 tiene un costo innecesario para el país. Hay 

que dejar el dogmatismo de lado y ser mucho más 

pragmáticos y ver que el mundo va para una matriz 

energética muy diferente a la de hace 10 años”. 

 

Gersztein enfatizó que si México no gira, al país 

le va a continuar costando dinero. Añadió que en 

términos fiscales es más un riesgo que un 

beneficio. “Pemex fue la vaca lechera del estado 

mexicano, a través del cobro de impuesto a la 

venta de productos derivados de petróleo”. El 

Heraldo 

 



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA 

24 de Diciembre de   2020 

 

 
 

5 

 

A inicios del mes de diciembre, Latinus reveló 

que Litoral Laboratorios Industriales había 

recibido por parte de Pemex, contratos por más 

de 365 millones de pesos; pero también fue 

beneficiada por otras instancias federales como el 

Instituto Mexicano del Petróleo, Aeropuertos y 

Servicios Auxiliares, el Instituto Mexicano del Seguro 

Social y el ISSSTE.. 

Tras el escándalo, la empresa productiva del Estado 

anunció el pasado 16 de diciembre, la rescisión de 

cuatro contratos de servicios asociados a la empresa 

propiedad de Felipa Obrador. 

 

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró desconocer el caso, pero dijo que 

“seguramente va a informar el director de Pemex” 

sobre el caso. Sin embargo, insistió en que su 

gobierno no permitirá actos de corrupción, de 

nepotismo o influyentismo de algún miembro de 

su familia. 

“No le puedo fallar al pueblo. No se puede permitir la 

corrupción, la impunidad, el influyentismo, el 

amiguismo, el nepotismo, ninguna de esas lacras de 

la política. Si un familiar hace algo indebido, se le 

debe de juzgar aunque se trate de un hijo”, 

puntualizó. 

 

El 4 de diciembre, la misma Felipa Obrador aseguró 

que todo se trataba de “calumnias”  el lunes 7 de 

diciembre aclarará todo “ella misma”, desde la 

conferencia mañanera en Palacio Nacional, pero 

nunca asistió. 

 

El pasado 12 de diciembre, diputados del Partido 

Revolucionario Institucional (PRD) presentaron una 

denuncia ante la Fiscalía General de la República 

(FGR) en contra de Felipa Obrador Olán, por 

presunto tráfico de influencias. Infobase 

 

 

Felipa Obrador, la prima de AMLO, obtuvo otro 

contrato millonario con Pemex 

Litoral Laboratorios Industriales, la empresa de Felipa 

Guadalupe Obrador Olán, prima del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, también obtuvo un contrato 

con Pemex Transformación Industrial, a pesar de que 

funcionarios de la empresa productiva del Estado alertaran 

sobre el lazo familiar entre Felipa y el Jefe del Ejecutivo. 

De acuerdo con una investigación publicada por el 

portal Latinus, Litoral Laboratorios Industriales se vio 

beneficiada este año con un contrato que le dejó ingresos 

por más de 4.6 millones de pesos. 

La investigación periodística, firmada por el reportero Mario 

Gutiérrez Vega, señala que la empresa de Felipa Obrador 

presentó una propuesta inicial por 342 mil dólares para dos 

partidas. En comparación con las otras cuatro ofertas 

recibidas, la de Litoral Laboratorios Industriales era 12 mil 

dólares más alta que la hecha por Industry Mchemical 

México SA de CV, que era de menor monto. 

Sin embargo, todas las propuestas rebasaban el precio 

máximo de referencia establecido por Pemex, por lo que 

los funcionarios Lizet Cantú Mendieta y Arián Águila 

Martínez, responsables del área de contratación de bienes 

y servicios de la Refinería Madero y encargados de llevar 

el concurso, pidieron a las empresas participantes 

presentar un descuento. 

Así fue como Litoral Laboratorios Industriales se hizo del 

contrato. Entregó una propuesta por 211 mil 805 dólares y 

se convirtió en la oferta más económica, por lo que el 

contrato se firmó el 4 de septiembre. De acuerdo con el 

boletín 317 emitido por Pemex el pasado miércoles, los 

servicios prestados por Litoral Laboratorios Industriales y 

Porocel Industries LCC, una compañía estadounidense 

con presencia en tres continentes, concluyeron el 3 de 

diciembre. 

“La asignación del contrato ocurrió ocho meses 

después de que Pemex le pidiera a la prima hermana 

del presidente abstenerse de participar en concursos 

y casi un año después de que en la petrolera avisaran 

del parentesco entre Felipa Guadalupe Obrador Olán y 

el presidente de México”, reportó el medio. 
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La caída en la demanda de gasolinas por el cierre de actividades para 

combatir la propagación del Covid-19, redujo a la mitad el monto de 

divisas destinadas a la compra de combustibles en el exterior, 

comparado con el año previo, revelan informes de Petróleos Mexicanos 

(Pemex). 

Las estadísticas petroleras más oportunas dan cuenta de los efectos de 

la desaceleración económica al observar que entre enero y noviembre 

de 2020 se destinaron 10 mil 614 millones de dólares para la adquisición 

de gasolinas del exterior, monto que representó prácticamente la mitad 

de lo destinado en igual periodo del año anterior, cuando se alcanzó una 

cifra de 21 mil 386 millones de dólares. 

La caída en el volumen, y por tanto en las importaciones, fue ocasionada 

por la baja demanda de gasolinas ante la paralización de las actividades 

económicas a escala global, así como por episodios de volatilidad en los 

mercados petroleros. 

En noviembre de este año el volumen de las importaciones de gasolinas 

bajó 19.6 por ciento a 426 mil barriles diarios comparados con los 530 

mil barriles registrados en noviembre de 2019. 

De forma acumulada, entre enero y noviembre de 2020 el volumen de 

las importaciones se redujo 35.6 por ciento, equivalente a 212 mil 800 

barriles de gasolina menos. Así las importaciones en ese periodo de 

2019 pasaron de 597 mil 400 barriles diarios a 384 mil 600 barriles para 

este año. 

Superávit de 2 mil 340 mdd 

En los once meses de este año la balanza comercial de Pemex registra 

un superávit de 2 mil 340 millones de dólares como resultado de 

exportaciones totales por 14 mil 206 millones de dólares e 

importaciones, principalmente de gasolina, por 11 mil 866 millones de 

dólares. 

De acuerdo con informes oficiales, de cada 10 barriles de 159 litros que 

se consumen en México, seis son de procedencia extranjera, 

principalmente de las refinerías del sur de Texas. 

Por las medidas de confinamiento social a lo largo del año, el volumen 

de las ventas internas de gasolinas cayó entre enero y noviembre 21 por 

ciento, equivalente a un descenso de 151 mil 200 barriles diarios. 

Las ventas pasaron de un promedio diario de 719 mil barriles diarios 

entre enero y noviembre de 2019 a 567 mil 800 barriles en el mismo 

lapso de 2020. Sólo en noviembre de este año cayeron 19.4 por ciento 

a 559 mil 200 barriles por día, comparados con los 694 mil 200 barriles 

diarios de noviembre de 2019. 

Por su parte, la captación de recursos por las ventas internas de 

gasolinas se desplomó 37 por ciento, equivalente a dejar de percibir 152 

mil 895 millones de pesos. Entre enero y noviembre de 2019 se 

obtuvieron 411 mil 963 millones mientras en el mismo lapso de 2020 

bajaron a 259 mil 68 millones de pesos. La Jornada 

Un grupo de empresarios mexicanos busca un acuerdo con 

Pemex para transportar crudo superligero, el cual requiere un 

menor proceso de refinación, anunció el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien detalló que la condición es que 

la compañía del Estado sea accionista mayoritaria, a pesar de 

que se trate de una inversión de particulares. 

A la vez, confió en que al primer trimestre del próximo año haya 

una recuperación económica a niveles anteriores a la 

pandemia, y sostuvo que se han recobrado casi 600 mil de los 

empleos perdidos por la emergencia sanitaria. 

Durante su conferencia de prensa, el mandatario afirmó que la 

construcción de la refinería de Dos Bocas va sin retrasos con 

miras a concluir en junio de 2022. 

Recordó que con este proyecto se logrará refinar un millón 840 

mil barriles junto con la modernización de las seis refinerías 

existentes, que han pasado de operar a 30 por ciento de su 

capacidad –al inicio de su administración– a cerca de 60. 

Anunció que “acaba de presentarse un proyecto nuevo que va 

a reforzar, que es una inversión de particulares. Consiste en 

que están logrando un acuerdo con productores de petróleo de 

Estados Unidos que están extrayendo un crudo, un petróleo 

superligero que están produciendo”. 

Mientras el pesado –conocido como Maya– contiene altos 

niveles de azufre, el superligero –llamado Olmeca– necesita 

menor refinación y es casi gasolina, explicó. 

“Hay unas plantas nuevas modulares que se pueden construir, 

se pueden montar relativamente rápido. Entonces, esta 

empresa de mexicanos ofrece tener petróleo ligero y traerlo al 

istmo”. 

A los inversionistas, quienes pondrían el capital, “les interesa 

porque tienen asegurada la venta. Todo lo que se pueda 

producir lo compra Pemex”. 

En un primer balance de las estimaciones para el próximo año 

en materia económica, confió en que sea mejor, mucho mejor. 

“Este año fue muy difícil en todo el mundo, se cayó la 

economía; no había caído como sucedió este año desde 

1931”. 

Recordó que, según los reportes de la Secretaría del Trabajo, 

en agosto se registraron 92 mil nuevos empleos, 113 mil en 

septiembre, 200 mil en octubre y 148 mil en noviembre. 

Aunque diciembre es atípico porque se despide a cerca de 300 

mil trabajadores, al 21 de diciembre hay reducción de 70 mil 

926 empleos. La Jornada 

 

Bajó a la mitad el gasto para la compra de 

gasolinas al exterior 

 

IP invertirá en Pemex para transportar 

crudo 

 


